

UDS
Universidad del Sureste

Nombre del alumno

Gissell Gómez Camacho

Nombre del docente

Sergio Jimenez Ruiz

Nombre de la materia

Interculturalidad Y salud

Carrera

Medicina Humana

Primer Semestre

El diagnóstico comunitario es una herramienta fundamental para poder conocer y hacer un análisis de una determinada situación y se realiza sobre la base de información, datos y hechos recogidos y ordenados sistemáticamente, que permiten juzgar mejor que es lo que está pasando, para así poder actuar en la solución de determinados problemas.

Para lograr esto se hace lo siguiente

- Identificar el problema
- Exploración de alternativas de solución
- Determinación de prioridades

- El problema es un estado de insatisfacción de personas ante hechos reales, presentes que no permiten llegar a un fin o meta, esta fundamentado en experiencias, conocimientos y expectativas.

ES una situación de incompatibilidad de objetos y conocimientos, dentro o entre individuos o grupos que conducen a una interacción antagonica y de oposición.

Exploración de alternativas, es la segunda fase de metodología, corresponde al médico y la enfermera de la familia explorar con representantes de la comunidad si los problemas, identificados son factibles de solucionar para que en la proxima etapa de determinación de prioridades, la comunidad tenga los elementos que necesita para ello

Determinación de prioridades tiene lugar el proceso de tomar decisiones que permiten a la comunidad establecer las prioridades ante los problemas que ha identificado. Uno de tantos instrumentos para determinar prioridades es el método de Hanlon el cual proponemos porque en la práctica ha sido aceptado por su fácil aplicación y comprensión por la población.

Los diagnósticos de salud se efectuaron en la Nopalera de diciembre 2007 a octubre 2008 y en Atlihwayan de diciembre 2010 a octubre de 2011. Se basó en tres principios de enfoque de ecosalud: Transdisciplina participación comunitaria, género y equidad, para coleccionar la información se utilizó una metodología mixta y diversas técnicas para estimular la participación de los habitantes.

El equipo que realizó los diagnósticos de salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyó por profesoras y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestría en salud pública.

La Nopalera se fundó a principios de 1900 la base de su economía es la agricultura de temporal sorgo y maíz, la tenencia de la tierra es ejidal las viviendas no cuentan con agua entubada una unidad móvil de servicios de salud estatal. Con todas las dificultades que acarrea el impulso de la participación, la incorporación del género y transdisciplina en el diagnóstico de salud, permitió un abordaje holístico de salud pública más cercano a las necesidades de la población.